



Consejo Económico  
y Social

Distr.  
GENERAL

E/CN.4/Sub.2/1990/NGO/27  
21 de agosto de 1990

ESPAÑOL  
Original: INGLÉS

---

COMISION DE DERECHOS HUMANOS  
Subcomisión de Prevención de Discriminaciones  
y Protección a las Minorías  
42º período de sesiones  
Tema 6 del programa

CUESTION DE LA VIOLACION DE LOS DERECHOS HUMANOS Y LAS LIBERTADES  
FUNDAMENTALES, INCLUSO LA POLITICA DE DISCRIMINACION RACIAL Y DE  
SEGREGACION Y LA POLITICA DE APARTEID, EN TODOS LOS PAISES Y EN  
PARTICULAR EN LOS PAISES Y TERRITORIOS COLONIALES Y DEPENDIENTES:  
INFORME DE LA SUBCOMISION CONFORME A LA RESOLUCION 8 (XXIII)  
DE LA COMISION DE DERECHOS HUMANOS

Comunicación escrita presentada por la UNION ROMANI, organización  
no gubernamental reconocida como entidad consultiva (Categoría II)

El Secretario General ha recibido la siguiente comunicación que se  
distribuye de conformidad con la resolución 1296 (XLIV) del Consejo Económico  
y Social.

[21 de agosto de 1990]

UNION ROMANI

1. La Unión Romani, que mediante sus organizaciones nacionales y regionales agrupa a más de 15 millones de romaníes (gitanos, sinti, etc.) del mundo entero, debe destacar una vez más que, pese a los progresos realizados, aún son muchos los prejuicios que quedan por superar y los intentos de genocidios que prevenir.

2. En todos los países viven grupos raciales diferentes, incluidos los romaníes con su cultura e idioma, y que unida en la diversidad, la humanidad avanza paulatinamente hacia una sociedad universal multirracial en la cual vivirán los romaníes aportando una valiosa contribución al orden mundial.

3. Confiamos en que pronto dejaremos de ser víctimas de violaciones de los derechos humanos y podremos dedicar nuestros esfuerzos a construir una comunidad mundial que aúne a todas las naciones, que esté regida por una asamblea legislativa mundial compuesta de representantes elegidos por toda la humanidad y dedicados a ella, y que cuente con una fuerza internacional y un tribunal mundial para salvaguardia de la unidad pacífica de todos en la diversidad.

4. Como el racismo es la causa de las constantes violaciones de los derechos humanos que sufren los romaníes en todas partes, deseamos citar el siguiente pasaje de "The Promise of World Peace" (La promesa de una paz mundial):

"El racismo, uno de los males más funestos y persistentes, constituye un grave obstáculo para la paz. Su práctica, que perpetra una violación demasiado ultrajante de la dignidad de los seres humanos, no puede ser tolerada bajo algún pretexto. El racismo retrasa el desarrollo de las potencialidades sin límite de sus víctimas, corrompe a quienes lo practican, y destruye el progreso humano. Para superar este problema es preciso sostener universalmente el principio de la unidad de la humanidad, y hacerlo efectivo mediante medidas jurídicas apropiadas." (The Promise of World Peace, declaración de la Casa Universal de Justicia, Centro Mundial Bahá'í, pág. 10, ISBN 085398-216-3.)

5. Los romaníes siguen siendo víctimas de uno de los prejuicios más peligrosos, el que basado en diferencias de raza o del color de la piel engendra violaciones de los derechos humanos, agitación social, guerras e incluso genocidios.

6. Cada día se reconoce más que todo ser humano tiene maravillosas capacidades innatas, cuyo desarrollo en beneficio de la sociedad sólo exige un medio ambiente y una educación apropiados.

7. Tras los últimos acontecimientos ocurridos en Europa oriental, los romaníes que habitan esa parte del mundo gozan de más libertad, tienen sus propios partidos políticos y sus representantes en el Parlamento.

8. En este momento histórico especial que estamos viviendo, mientras la familia de las naciones muestra un grado de cooperación mayor que nunca -signo sumamente alentador-, todavía queda un largo camino por hacer para que los limitados recursos de nuestro planeta sean administrados de manera prudente en el plano internacional por representantes dedicados verdaderamente a la causa de la humanidad.

9. Entre sus miembros, la Unión Romaní utiliza su propia lengua auxiliar internacional: un ejemplo que las naciones del mundo podrían seguir pronto, con lo que contribuirían a reducir las violaciones de los derechos humanos.

10. La Unión Romaní está profundamente agradecida a todos los que contribuyen de manera activa a superar los distintos prejuicios y así evitar nuevas violaciones de los derechos humanos, haciendo de nuestro planeta también un lugar seguro y feliz para nuestros hijos y para todas las generaciones por venir.

-----